

EEX-Handelsergebnisse: Mai 2019

Strom-Terminmarkt

Im Mai 2019 hat die European Energy Exchange (EEX) das Volumen in Strom-Futures für Österreich (Phelix-AT) mit 862.481 MWh im Vergleich zum Vorjahr deutlich gesteigert (Mai 2018: 52.486 MWh). Damit hat die EEX die Liquidität aus dem vorherigen gemeinsamen Phelix-DE/AT Kontrakt vollständig in die getrennten Kontrakte für Deutschland und Österreich überführt. Darüber hinaus verzeichnete die EEX auch in den Strom-Futures für die mittel- und südosteuropäischen Märkte einen deutlichen Zuwachs von 62% auf 15,9 TWh (Mai 2018: 9,8 TWh). Insgesamt erreichte die EEX am Strom-Terminmarkt ein Volumen von 269,4 TWh (Mai 2018: 306,9 TWh). Der Rückgang ist im Wesentlichen auf ein gesunkenes Handelsvolumen in Strom-Optionen zurückzuführen.

Emissionsrechte

Am Emissionsrechtemarkt der EEX betrug das Volumen im Mai 80,7 Mio. Tonnen CO₂ (Mai 2018: 477,8 Mio. Tonnen CO₂). Die Primärmarktauktionen trugen 47,4 Mio. Tonnen CO₂ zum Gesamtvolumen bei. Am Sekundärmarkt belief sich das Volumen auf 33,3 Mio. Tonnen CO₂ (Mai 2018: 418,7 Mio. Tonnen CO₂).

Agrarprodukte

Im Monat Mai belief sich das Volumen im Segment Agrarprodukte auf 2.920 Kontrakte (Mai 2018: 4.423 Kontrakte). Das Volumen in Veredelungskartoffeln belief sich auf 1.908 Kontrakte (entspricht 47.700 Tonnen Warenäquivalent). Der Terminmarkt für Milchprodukte erreichte ein Volumen von 1.012 Kontrakten (entspricht 5.060 Tonnen Warenäquivalent).

Fracht

In Futures auf Frachtraten hat die EEX im Mai mit 4.440 Kontrakten das Handelsvolumen mehr als verdreifacht (Mai 2018: 1.435 Kontrakte).

Die **European Energy Exchange (EEX)** ist die führende europäische Energiebörse. Sie entwickelt, betreibt und vernetzt sichere, liquide und transparente Märkte für Energie und energienahe Produkte. Als Teil der EEX Group, einer auf internationale Commodity-Märkte spezialisierten Unternehmensgruppe, bietet die EEX Kontrakte auf Strom und Emissionsberechtigungen sowie Fracht- und Agrarprodukte an. Die EEX gehört zur Gruppe Deutsche Börse.

Kontakt:

EEX Public Relations

T +49 341 2156-300 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London)
presse@eex.com | www.eex.com
Augustusplatz 9 | D-04109 Leipzig

EEX – Monatsreport für die Ergebnisse im Mai 2019

Strom-Terminmarkt	Monatsvolumen	Monatsvolumen – Vorjahr
	MWh	MWh
Gesamt	269.430.908	306.935.659
Phelix-DE-Futures	173.155.490	170.374.151
Phelix-AT-Futures	862.481	52.486
Phelix-DE/AT-Futures	0	3.480.606
French-Futures	20.655.761	19.408.001
Italian-Futures	45.181.551	58.449.266
Spanish-Futures	8.915.989	9.698.878
Dutch-Futures	1.765.681	3.187.891
Mittel-/Südosteuropäische (CSEE) Märkte	15.925.171	9.803.921
Weitere Märkte	728.864	761.909
Optionsmärkte	2.239.920	31.718.550

CO₂-Emissionsrechte	Monatsvolumen	Monatsvolumen – Vorjahr
	Tonnen CO ₂	Tonnen CO ₂
Gesamt	80.741.500	477.790.000
EUA-Spotmarkt	50.847.000	82.784.000
- davon: Primärmarktauktionen	46.643.000	58.091.000
- davon: Sekundärmarkt	4.204.000	24.693.000
EUAA-Spotmarkt (Primärmarktauktion)	752.500	958.000

CER-Spotmarkt	15.000	0
EUA-Futures	19.327.000	180.098.000
EUA-Optionen	9.800.000	213.950.000

Agrarprodukte	Monatsvolumen	Monatsvolumen – Vorjahr
	Anzahl Kontrakte	Anzahl Kontrakte
Gesamt	2.920	4.423
Veredelungskartoffeln	1.908	3.014
Milchprodukte	1.012	1.409

Global Commodities	Monatsvolumen	Monatsvolumen – Vorjahr
	Anzahl Kontrakte	Anzahl Kontrakte
Futures auf Frachtraten	4.440	1.435

EEX Trading Results: May 2019

Power Derivatives

In May 2019, the European Energy Exchange (EEX) significantly increased trading in Austrian power futures, achieving a volume of 862,481 MWh (May 2018: 52,486 MWh) and thereby completing the shift in liquidity from the former combined DE/AT contract to the current individual DE and AT contracts. In addition, the Central- and South-Eastern European power derivatives markets also saw a strong upswing, increasing volumes by 62% to 15.9 TWh (May 2018: 9.8 TWh). In total, EEX reached a volume of 269.4 TWh on its power derivatives markets (May 2018: 306.9 TWh). The decline is mainly driven by decreased trading volumes in power options trading.

Emission Allowances

On the EEX markets for emission allowances, trading volumes totaled 80.7 million tonnes of CO₂ in May (May 2018: 477.8 million tonnes of CO₂). Primary Market Auctions contributed 47.4 million tonnes of CO₂ to the total volume. On the secondary market, trading volumes totaled 33.3 million tonnes of CO₂ (May 2018: 418.7 million tonnes of CO₂).

Agricultural Products

Throughout May, trading volumes in agricultural products amounted to 2,920 contracts (May 2018: 4,423 contracts). In processing potatoes, 1,908 contracts were traded (equal to 47,700 tonnes). In the dairy segment, the volume amounted to 1,012 contracts (equal to 5,060 tonnes).

Freight

Trading volumes in freight more than tripled with 4,440 lots traded in May (May 2018: 1,435 lots).

The **European Energy Exchange (EEX)** is the leading energy exchange in Europe which develops, operates and connects secure, liquid and transparent markets for energy and related products. As part of EEX Group, a group of companies serving international commodity markets, EEX offers contracts on Power and Emission Allowances as well as Freight and Agricultural Products. EEX is part of Deutsche Börse Group.

Contact:

EEX Public Relations

T +49 341 2156-300 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London)
presse@eex.com | www.eex.com
Augustusplatz 9 | D-04109 Leipzig

EEX – Monthly Figures Report for May 2019

Power Derivatives Market	Monthly volume MWh	Monthly volume – previous year MWh
Total	269,430,908	306,935,659
Phelix-DE Futures	173,155,490	170,374,151
Phelix-AT Futures	862,481	52,486
Phelix DE/AT Futures	0	3,480,606
French Futures	20,655,761	19,408,001
Italian Futures	45,181,551	58,449,266
Spanish Futures	8,915,989	9,698,878
Dutch Futures	1,765,681	3,187,891
Central/South-Eastern European (CSEE) Markets	15,925,171	9,803,921
Further markets	728,864	761,909
Options markets	2,239,920	31,718,550

CO₂ Emissions Market	Monthly volume tonnes of CO ₂	Monthly volume – previous year tonnes of CO ₂
Total	80,741,500	477,790,000
EUA Spot Market	50,847,000	82,784,000
- thereof: Primary Market Auctions	46,643,000	58,091,000
- thereof: Secondary Market	4,204,000	24,693,000
EUAA Spot Market (Primary Market Auction)	752,500	958,000
CER Spot Market	15,000	0

EUA Futures	19,327,000	180,098,000
EUA Options	9,800,000	213,950,000

Agricultural Products	Monthly volume Number of contracts	Monthly volume – previous year Number of contracts
Total	2,920	4,423
Processing Potatoes	1,908	3,014
Dairy Products	1,012	1,409

Global Commodities	Monthly volume Number of contracts	Monthly volume – previous year Number of contracts
Freight Futures	4,440	1,435